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“我们也注意到社会各界对这么多大树在高温天被
移植这一做法的质疑，目前正在制定相关的规范方案。”
昨天下午，市园林局相关负责人在接受记者采访时表示。

这名负责人表示，近年来，因为工程建设需要迁移
的树木，保守估计有数百棵，其中暴露出了不少问题。

“我们下一步要规范的就是，树干直径在30厘米以上的
树木，如果要移植，必须要经过市级管理部门的同意，
并且迁移的时间要更加完善，不能在不合适的时间进
行迁移。同时，工程一定要选最优化的方案，能不移树
就不移，能少移就少移，给老百姓多留下一片绿。

据介绍，该方案正在酝酿中，将择机出台。

“宁波最美林荫道”有树木被挖
市民：这么热的天，被挖的树可能难以存活
回应：轨道交通建设需要，规范移植正在酝酿中

“又看到灵桥
路上的大树被挖掉
了，这么热的天，这
些树还会活么？宁
波这么多年挖掉的
大树够多了，说是
路建好了再移回
来，但是好多最终
都不知所踪，照这
样下去，宁波的大
树越来越少，与历
史文化名城的地位
格格不入。”前天，
市民朱先生向本报
报料。

市民：大树被挖掉了很多棵

昨天上午9点，记者在灵桥路南苑饭店门口
看到，路中间的行道树已被挖掉了六七棵，树穴
里掉了很多残枝，被砍断的粗壮的残根裸露在外
面十分显眼，树周边的水泥建筑也被挖坏。

向本报报料的朱先生说，他是前天路过此处
时发现行道树被挖的。从现场的情况来看，应该

还会有不少树要被挖掉，因为路两边的建筑上都
写着拆字，范围看起来很大。

“灵桥路是宁波最具特色的一条景观路，也
被称为最美的一条林荫大道，这些大树最少有三
四十年了，现在被挖掉，让人挺难受的。”朱先
生说。

城管：是轨道交通建设的需要

对于市民的质疑，海曙区城管局昨天下午回应：
因轨道4号线兴宁桥西站结构施工的需要，宁波市
海曙区海绿园林绿化工程有限公司自2017年7月
17日起对涉及范围内的灵桥路上12株行道树香樟
进行移植。预计整个移植工程将在一星期内完成。

“最早的方案是要迁移近百棵树的，后来出于
爱护树木的初衷，改了很多次图纸，最终确定了现
在的方案，只要迁移十几棵树。”海曙区城管局相

关工作人员告诉记者，城管部门只是受委托做迁
移工作，他还强调：“如果按原先的方案，要迁移更
多的树，现在的方案已经是最优化的了。”

“市民护绿的心情可以理解，实际上，工程前
期都是做过调研的，为了把损失降到最低，必要的
牺牲也是难免的。如果一棵树都不迁移，致使地
铁绕行的话，工程花费的代价可能更大。”海曙区
城管局的工作人员表示。

保护树木与工程建设
如何才能不矛盾

园林专家余女士表示，树木迁移的最佳时期是春
秋季，气候适宜，雨水也比较多，树木容易吸收到养
分。现在迁移树木的时机不对，如果工期有要求的话，
树木迁移后要加强养护，例如多浇水，打一些营养针
等，不然成活率很难保证。

市民谢先生说：“灵桥路、世纪大道、兴宁路等都是
宁波最漂亮最具特色的道路，经过几十年的建设，目前是
宁波绿化覆盖最好、功能最全的道路。但由于施工的需
要，有许多树都被移走了，十分可惜。”

网友“城中足迹”表示，重点工程建设与保护树木并
不矛盾，关键在于相关部门应向市民公布施工方案，包括
需要迁移多少树木以及不同的替代方案等，让市民发表意
见、回答市民提出的疑问，并充分尊重在此过程中形成的
多数意见，最好能建立一套“绿评”制度，这一制度和环评、
安评等一样成为重大工程实施的一个重要条件，这样可
以减少社会公众的质疑。 记者 边城雨/文 刘波/摄

回应：正在建立大树移植保护制度

灵桥路上郁郁葱葱的大树。
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